



## Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 08.06.2021

### Formalien

#### I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:36 Uhr
- Beschlussfähig mit 7 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 17, davon:  
anwesend 8

Mitglied/Anwesenheit (17)	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Abdul Munim Tahir			x
Akshay Kulkarni			x
Alissa Burkhardt	x		
Anna Sandig		x	
Florian Bucher			x
Josephine Mildner	x		
Justus Kling	x		
Lea Temme		x	
Maja Moch		x	
Marissa Schlunska	x		
Mike-Oliver Gilgert			x
Nelson Alves Abudala		x	
Rahel Goldammer		x	
Robin Hoffmann	x		
Sophie Hoyer	x		
Til Domagala	x		
Tina-Rebecca Gärtner	x		

Gäste: Nicolas Seibel, Florian Schilken, Chris Joris Maximilian Reimann

### Genehmigung der Tagesordnung:

#### I. Genehmigung der Tagesordnung

- wurde genehmigt

**II. Genehmigung alter Protokolle (20.04.2021, 11.05.2021, 18.05.2021):**

20.04.2021 vertagt (FakRa-Protokoll fehlt)

01.06.2021 vertagt (STURA-Protokoll fehlt)

**III. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):**

nein

**IV. Sitzungsleitung:** Til Domagala      **Protokollant:** Alissa Burkhardt

**V. Finanzantrag:** nein

**VI. Bekanntgabe von Büroverbrauchsmaterialien:** nein

**VII. Tagesordnungspunkte**

**Berichte aus den Gremien und To-do für die nächsten Sitzungen der Gremien**

**a. Studienkommission (Rahel, Leander, Peter, Robin, Alissa, Florian):**

Nicht getagt

**b. Fachausschuss (Tina, Abdul):**

Nicht getagt

**c. Studierendenrat (Florian, Nicolas):**

StuRa-Protokoll 03.06.2021

- FA Workshop Klassismus:
  - Thema = Diskriminierung aufgr. sozialer Position/Herkunft, 250 € für den Workshop beantragt, Erhöhung auf 300€, Gesamtsumme = 489 €
  - ohne Gegenrede mit ÄA angenommen
- FA Stummfilmtage (Kino im Kasten):
  - 858,25 € für "Das neue Babylon", sowjetischer Stummfilm-Klassiker, der sich mit Aufstieg und Fall der Pariser Kommune beschäftigt, wird im Rahmen der "Dresdner Stummfilmtage" open air auf Innenhof der Technischen Sammlungen mit Live-Vertonung von "Sojus 1"(Ambient Postrock mit Jazz- und Elektro-Einflüssen) aufgeführt



- ÄA: Posten für Sicherheitsdienst auf 250 € erhöht -> Gesamtbetrag = 900 €, ohne Gegenrede angenommen
  
- Einrichtung Projektgruppe „Quo vadis, Studierendenvertretung?“:
  - Projektgruppe für “Organisationsanalyse” der Studierendenschaft, Problemfelder, Lösungswege etc. sollen ausgearbeitet werden
  
  - “mehr Leute aus den Fachschaften wären cool”
  
  - besteht zwar nur für die Dauer des Projektes, aber durch Benennung für die Projektgruppe könnten Aufwandsentschädigungen beantragt werden
  
  - GO-Antrag auf Vertagung, da bisher nicht so viele Mitarbeitende -> ohne Gegenrede auf nächste Sitzung vertagt
  
  - große Bitte um Nachfrage nach Menschen, die mitarbeiten wollen
  
  - bereits zwei langjährige StuRa-Vertreter\*innen haben Unterstützung zugesichert
  
- Entsendungen
  - Entsendung ins Referat Internet: Claudia Meißner, ohne Gegenrede angenommen

- Bericht Senat:
  - vorheriger Senat im März:
    - Rektoratsbericht zur Umsetzung Zukunftsvertrag, gibt Einbußen ggü. Hochschul-pakt, ist aber dafür unbefristet -> soll keine Mangelverteilung mehr geben und überlegt werden, was unterstützt werden soll -> Abfrage, um Projekte aus zentralen Töpfen der Uni zu finanzieren
    - zu Tutorien: nach Abfrage bei den Fakultäten bereits Beratung und Vorschläge umgesetzt und zeitnahe Entscheidung soll getroffen werden, Betonung, das FSRä bei weiteren Entscheidungen wieder mit einbezogen werden sollen
    - Strategieempfehlungen zu Opensource auf Campus, neuer Prorektor Bildung vorgestellt, Zusammenlegung Sportzentren TU und HTW zu DHSZ von Senat angenommen, Wiederbeschluss studienfreundliche Regelungen für aktuelles Semester
  - April:
    - Stabsstelle TUD für Compliance soll eingerichtet werden (wissenschaftliche, administrative/finanzielle und zwischenmenschliche Säule = Säulen der Stelle), Anregungen das alle Säulen, also auch die Zwischenmenschliche, verpflichtend sein sollen, kurze Diskussion, inwieweit Schulungen dazu verpflichtend sein sollten (Studis und Mitarbeitende eher dafür, Professor\*innen eher dagegen), Betonung, dass Nachhaltigkeit mit ins Konzept aufgenommen werden soll
    - aus Hochschulrat + Rektorat: Corona -> schwierige Wirtschaftslage, ZIH soll zum CIDS umgewandelt werden, Nachfrage zum damaligen Infektionsschutzgesetz -> Beschluss in der Landesrektor\*innenkonferenz gefasst und es wird dafür gekämpft, Hochschulen in dem Gesetz nicht wie Schulen zu behandeln



- politische Karenzzeit von 6 Monaten vor der Bundestagswahl hat begonnen -> aktuell keine Veranstaltungen mit Wahlkampfcharakter in Räumlichkeiten TUD zugelassen, gilt auch für digitale Räume und in elektronischer Form
  
- alle Lehramtsfächer sollen eigene Studiengangskoordinator\*innen bekommen -> Menschen dafür müssen gefunden werden -> Vernetzung notwendig und Hinweis von Studierendenvertretung, dass Gleichstellungsaspekte in Qualitätszielen TUD noch immer gänzlich fehlen und das behoben werden muss -> neuer Prorektor Bildung Prof. Michael Kobel zeigte sich für beide Punkte aufgeschlossen und Hinweis von ihm auf wöchentliches Beratungsangebot für StuGaKos
  
- Wirtschaftsplan-Ergebnisse 2020/21:
  - nicht genug Ausgaben in ein paar Bereichen, Referate, Wahlausschus, KSS -> muss alles erklärt werden, geht zwar mit Corona im Moment, ist aber nicht das Ziel
  
  - wenn zu oft große Diskrepanz zwischen Aufwendungen und tatsächlichen Ausgaben, die geringer ausfallen, auftritt könnten Haushaltspläne nicht mehr bewilligt werden, -> lieber realistisch planen und ggf. im Nachtrags-HH zusätzlich notwendige Aufwendungen verzeichnen
  
- Sonstige Berichte:
  - StuRa TUD ist jetzt offiziell Fördermitglied des FZS, weitere Infos dazu von Claudia Meißner
  
- Ini: Rundmail FOSTER:

- Email an alle Studierende zu FOSTER (Förderung für studentische Forschungsprojekte), aktuelle Ausschreibung für größere Projekte, Weiterleitung durch StuRa soll mehr Resonanz dafür erzeugen
- 10. Sonstiges:
  - Hinweis aufs Mural für Feedback zum StuRa

**d. Prüfungsausschuss (Katharina, Sophie, Nelson):**

Nicht getagt

**e. Fakultätsrat (Emma):**

Nicht getagt

**Aufgaben für alle:**

- T-Shirts nachbestellen
- Klausuren umschreiben
- Gedanken zu STURA machen

**AG- Übersicht und Aufgaben:**

- ESE: Exkursionen werden verschoben, Planung Ersti-Party
- Exkursion:
- Klausurvorbereitung:
- Öffentlichkeitsarbeit:
- EDV:
- Umwelt:
- Veranstaltungen:
- Postbeauftragter: Tina
- Protokollbeauftragter: Alissa
- Umweltbeauftragte: AG Umwelt
- Marketing:

**1. Sondersitzung STURA**



- <https://app.mural.co/t/clcm0131/m/clcm0131/1622111189737/94e267fa112bbb4df52f9d404321e8d7c43addb5?sender=u155ec351d0bbf48204ab4927>
- Ideen für den Stura, was könnte besser laufen
- was hat der FSR für Ideen → auf dem Mural hinzufügen
- „kompliziertere“ Struktur für Neankömmlinge → wie kann man Studenten mehr für den Stura begeistern
- Hauptkritik am Plenum
- Stura will „Patenschaften“ für neue Stellen möglich machen → bessere Einführung für Neue

## 2. Exkursion UFZ Leipzig

- vertagt

## 3. Auswertung UNI-Tage

- Freitag: 0
- Samstag: 1
- Dienstag: 1
- insgesamt nur 2 Leute, kaum Interesse
- woran lag es:
  - o kein Interesse von Schülern
  - o evtl. alle Fragen durch die Dozenten/Professoren beantwortet
- allgemein weniger als wenn präsent
- wenn nochmal digital, dann in den BBB-Räumen der Dozenten mit rumlungern und Werbung für unseren Raum machen
- nicht FSR-Chat, sondern evtl. Chat mit Studierenden nennen
- nicht die ganze Zeit, keine 4 Stunden → wir haben nicht das Personal
- Aufwand lohnt sich nicht wirklich, wenn es online stattfindet

#### **4. Vertiefungsrichtungswahl**

- 23.06.2021
- digital
- selber BBB-Raum → Studis von Veranstaltung der Dozenten direkt rein
- keine extra Breakout-Rooms für die Vertiefungsrichtungen
- Helferliste erstellen: Sophie
- mit Prof. Stolte kommunizieren: Link von den Dozenten mit nutzen, um dann auf eigenen Link überzuleiten
- gemütlich den Abend bei Discord ausklingen lassen

#### **5. Ideen Veranstaltungen SoSe**

- Spieleabend digital
- evtl. eine Wanderung
- (Ende SoSe Grillen)
- FSR Grillen (Ende Juni/Anfang Juli)

#### **6. Finanzen Ese**

- knapp 300€ (evtl. ein bisschen mehr)
- mit unseren Mitteln auch machbar
- Hilfsmittel vom Stura → Finanzer treten direkt an den STURA-Finanzer
  - evtl. Novelle, dass die Mittel eingegrenzt werden
  - Marissa fragt nach





## Anstehende Termine/Sonstiges

- **Sonstiges:**

- Schlüssel für FSR Büro
  - Keine weiteren Infos zurzeit
- Nächste Sitzung/Sprechstunde: 15.06.
  - Til
- **Fragen an den Senat:**
  - **Kommunikation zwischen Imma- und Prüfungsamt**
  - **Eine Woche zwischen Vorlesungs- und Prüfungszeit**
  - Meinungsbild:  
ja: 10                      nein: 0

Der FSR ist dafür!

- **To do:**

- **Nachfolger für Fachausschuss finden** → Post bei Öffentlichkeitsarbeit
- **Jobdatenbank auf FSR Seite**

- **TOPs für die nächste Sitzung**

- Anschaffung PC für FSR Büro
- Exkursion UFZ Leipzig
- Vertiefungsrichtungswahl
- Veranstaltungen SoSe (Schlauboot-Tour, Grillen oder so)

- **Termine:**

- 23.06. Tag für Vertiefungsrichtungen

- **Themen für Newsletter:**

- Probleme mit Prüfungen → an den FSR wenden (bzgl. Kamera anmachen usw.)/Freundlicher Umgang mit Dozenten in Chats
- Wahl Vertiefungsrichtung (auch Werbung in Öffi-AG)

*Sitzung um 19:40 Uhr beendet*